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Antrag:	Finanzierung	des	Projekts	„Parlana	Münster	Language	Exchange“	für	2025	
	
Sehr	geehrte	Mitglieder	des	Haushaltsausschusses,	
	
wir	beantragen	850	€	zur	Durchführung	des	Projekts	„Parlana	Münster	Language	Exchange“	
für	das	Jahr	2025.	Dieses	regelmäßige	Event	zum	Sprach-	und	Kulturaustausch	hat	sich	seit	
der	Wiederaufnahme	im	August	2023	als	enormer	Erfolg	erwiesen.	
	
Projektübersicht	
	
Erfolge	seit	2023:	
	
Dank	der	Unterstützung	des	AStA	sowie	der	Berichterstattung	in	Medien	wie	Radio	Q,	Alles	
Münster	und	vor	allem	der	WDR	Lokalzeit	(die	Links	befinden	sich	unter	
https://linktr.ee/parlanamuenster),	zieht	Parlana	mittlerweile	durchschnittlich	140	
Teilnehmer*innen	pro	Abend	an	–	mit	Spitzenwerten	von	bis	zu	180	Personen.	
	
Mindestens	die	Hälfte	der	Teilnehmer*innen	sind	Studierende.	Das	Event	ermöglicht	
Begegnungen	zwischen	Menschen	aller	Altersgruppen	und	Schichten	der	Gesellschaft.	Vor	
allem	Studierenden	(deutschen,	internationalen	und	Erasmus)	bietet	es	die	Möglichkeit,	sich	
mit	anderen	Teilen	der	Stadt	und	Gesellschaft	zu	verbinden.	So	wird	eine	bessere	Integration	
in	Münster	gefördert	–	einer	Stadt,	die	oft	in	verschiedene	soziale	„Kapseln“	unterteilt	ist.	
	
Neben	Mundpropaganda	und	den	genannten	Medienberichten	spielen	auch	unsere	Social-
Media-Kanäle	(ebenfalls	unter	https://linktr.ee/parlanamuenster	verlinkt)	eine	
entscheidende	Rolle	für	den	Erfolg	der	Veranstaltung.	Die	Facebook-Gruppe	hat	inzwischen	
über	1.500	Mitglieder,	und	die	Veranstaltungsseite	zählt	über	570	Follower.	Auf	Instagram	
folgen	uns	mehr	als	900	Personen.	Der	große	Erfolg	und	die	kontinuierliche	Entwicklung	von	
Parlana	werden	auf	diesen	Plattformen	regelmäßig	dokumentiert	und	sichtbar	gemacht.	
	
Termine:	
Wie	im	Vorjahr	wird	das	Event	zweimal	monatlich	(insgesamt	24	Events	im	Jahr)	im	SpecOps	
Network	(Aegidiimarkt	5)	stattfinden.	Der	Eintritt	bleibt	für	alle	frei.	
	
Optimierung	der	Prozesse	
	
Druckmaterialien	(Flyer	und	Poster):	
Flyer	und	Poster	werden	in	reduzierter	Stückzahl	bestellt,	da	die	Veranstaltung	durch	
Mundpropaganda,	Medienberichte	und	Social-Media-Aktivitäten	bereits	große	Sichtbarkeit	
genießt.	
Die	Druckkosten	konnten	durch	nachhaltige	Prozesse	und	Kooperationen	optimiert	werden.	
	
Flaggenaufkleber:	
Der	Bedarf	an	Flaggen	ist	durch	die	steigende	Teilnehmerzahl	ebenfalls	gestiegen.	
Dank	optimierter	Bestellprozesse	können	größere	Mengen	auf	einmal	bestellt	und	
längerfristig	genutzt	werden,	was	zu	niedrigeren	Kosten	pro	Stück	führt.	
Mit	den	Vorräten	aus	dem	letzten	Jahr	konnte	der	Antrag	für	2024/2025	verzögert	werden.	
Nun	sind	jedoch	neue	Bestellungen	erforderlich.	
	
	



Beantragte	Mittel	
*	Flyer:	70	€	
*	Poster:	60	€	
*	Flaggenaufkleber:	690	€	
*	Weitere	Druckkosten:	20	€	
*	Büromaterial:	10	€	
*	Gesamtkosten:	850	€	
	
Es	entstehen	keine	Kosten	für	die	Räumlichkeiten,	die	durch	das	SpecOps	Network	kostenlos	
zur	Verfügung	gestellt	werden.	
	
Ausblick	
Der	AStA	hat	das	Projekt	bereits	in	der	Vergangenheit	unterstützt,	und	auch	für	2025	
benötigen	wir	eine	finanzielle	Hilfe,	um	diese	Erfolgsgeschichte	fortzusetzen.	
	
Wenn	man	die	beantragte	Summe	von	850	€	auf	die	24	Events	im	Jahr	verteilt,	ergibt	das	nur	
35,42	€	pro	Veranstaltung.	Pro	Teilnehmer*in	(durchschnittlich	140	pro	Event)	sind	es	
lediglich	25	Cent.	
	
Parlana	ist	mittlerweile	zu	einem	unverzichtbaren	Event	für	Studierende	sowie	die	Sprach-	
und	Kulturaustausch-Community	in	Münster	geworden.	Mit	eurem	Beitrag	können	wir	dieses	
wertvolle	Angebot	nicht	nur	für	die	Stadt,	sondern	auch	für	unsere	Studierenden	weiterhin	
aufrechterhalten.	
	
Wir	hoffen	sehr	auf	eure	Unterstützung,	um	dieses	erfolgreiche	Projekt	fortzuführen.	
	
Vielen	Dank!	
	
Mit	freundlichen	Grüßen,	
Eure	Antragsteller*innen	
	
Nicole	Freihoff,	Yuri	Martínez	Hernández,	Qiumeng	Li,	Giulia	Riccio,	Fabian	Wallbaum	



Finanzantrag Winter-Brunch

Sehr geehrter Mitglieder des Haushaltsausschuss,

ich beantrage 350 € für das Frühstück (Winter-Brunch) am 24.12.24 im AStA: Hierbei geht es um eine

Veranstaltung, die sich besonders an die richtet, die über die Feiertage nicht nach Hause fahren. Das

kann mehrere Gründe haben: sei es, weil sie kein Weihnachten feiern oder weil sie nicht mit ihrer

Familie feiern können/ wollen. Das Frühstück wird von mir (kültür und alltag) organisiert.

Brötchen und Aufschnitte werde ich besorgen und dafür ca. 50 Euro benötigen.

Außerdem soll das Frühstück nicht klassisch „deutsch“ sein, daher wird es ein Catering geben was

Falafel, Hummus etc. bringen wird. In Frage kommende Lokale wurden angefragt. Ich kann aber zu

diesem Zeitpunkt noch nicht sagen wie teuer es wird. Gehe aber von so 200 Euro aus.

Zu dem würde ich gerne etwas Deko kaufen, um den Raum etwas zu verschönern. Die Deko bleibt

natürlich erhalten und wird für zukünftige Veranstaltungen genutzt. Hier rechne ich mit ca. 70 Euro

(Kerzen, Lichterketten, Frühstücksbretter etc.).

Ein Catering wird vermutlich auch viel weniger kosten, jedoch möchte ich beim Planen einer solchen

Veranstaltung für eine Statusgruppe, zu der ich seit Geburt auch gehöre, nicht auf den Kosten

bleiben. Daher diese Summe. Es kann sein, dass ich für Brötchen und Aufschnitte 100 Euro brauche

und für Hummus etc. nur 100 Euro. Die Kosten können also noch variieren, daher beantrage ich von

der Studierendenschaft insgesamt 350 Euro für die Veranstaltung am 24.12.24.

Liebe Grüße

Aysegül Paran



Sehr geehrte Mitglieder des Haushaltsausschusses,

hiermit beantragen wir, das Delegationsteam der Münster University International Model United
Nations (MUIMUN), eine anerkannte Hochschulgruppe der Universität Münster, eine finanzielle
Unterstützung in Höhe von 1.000 € für unsere Teilnahme an der Harvard WorldMUN-Konferenz.
Diese findet vom 16. bis 20. März 2025 in Manila, Philippinen, statt.

Das Projekt umfasst die Teilnahme von sieben Studierenden der Universität Münster an der Harvard
WorldMUN 2025. Dabei handelt es sich um eine der weltweit größten und prestigeträchtigsten Model
United Nations-Konferenzen. Ziel ist es, politische Diskussionen zu simulieren, interkulturelle
Kompetenzen zu fördern und Einblicke in die Herausforderungen internationaler Diplomatie zu
gewinnen. Neben den akademischen Aktivitäten nehmen wir am kulturellen Austauschprogramm
„Global Village“ teil, bei dem wir Münster und seine Kultur vor internationalem Publikum
repräsentieren.

Für die Reise sind insgesamt sieben Tage pro Person eingeplant, um sowohl vor als auch nach der
Konferenz Zeit für Erholung und logistische Vorbereitungen zu haben.

Die Teilnahme an der Harvard WorldMUN ist ein zentraler Bestandteil unseres Engagements im
Münster MUN e.V. Verein und dient der Vorbereitung auf die mögliche Austragung der Harvard
WorldMUN 2026 in Münster. Jedes Jahr findet ein Wettbewerb statt, bei dem sich Delegationen aus
verschiedenen Ländern bewerben können, um die Harvard WorldMUN in ihrem Land auszurichten.
Unsere Teilnahme in Manila ist ein wichtiger Schritt, um unser Konzept zu präsentieren und wertvolle
Erfahrungen für die Organisation zu sammeln.

Bereits jetzt führen wir Gespräche mit der Stadt Münster, dem Rektorat der Universität Münster und
weiteren Partnern, um die Planung und Umsetzung dieses Großprojekts in Münster zu unterstützen.
Die Konferenz hätte nicht nur akademische, sondern auch kulturelle und wirtschaftliche Vorteile für
Münster als Austragungsort.

Darüber hinaus stärkt unsere Teilnahme die internationale Sichtbarkeit der Universität Münster und
bietet Studierenden die Möglichkeit, wertvolle Netzwerke zu knüpfen und globale Herausforderungen
zu diskutieren.

Einzelkosten pro Person (7 Tage):

• Konferenzkosten: 116,00 €
• Lebensmittel: 105,00 €
• ÖPNV: 21,00 €
• Hotelkosten: 80,00 €

Gesamtkosten pro Person: 242,00 €

Gesamtkosten für alle Teilnehmer:

• Flüge:
• 2 Personen (aus Asien): 250 € x 2 = 500,00 €
• 5 Personen (aus Deutschland): 650 € x 5 = 3.250,00 €

Gesamtkosten Flüge: 3.750,00 €
• Konferenzkosten:
• 116 € x 7 Personen = 812,00 €



• Unterhaltskosten (Lebensmittel, ÖPNV, Hotel):
• Lebensmittel: 105 € x 7 Personen = 735,00 €
• ÖPNV: 21 € x 7 Personen = 147,00 €
• Hotelkosten: 80 € x 7 Personen = 560,00 €

Gesamtkosten Unterhalt: 1.442,00 €

Zusammenfassung der Gesamtkosten:

• Flüge: 3.750,00 €
• Konferenzkosten: 812,00 €
• Unterhalt (Lebensmittel, ÖPNV, Hotel): 1.442,00 €

Gesamtkosten (Flüge + Konferenzkosten + Unterhalt): 6.004,00 €

Wir beantragen eine Förderung von 1.000 €, um einen Teil der Flüge und Konferenzkosten zu
decken.

Neben der beantragten Förderung bemühen wir uns um Eigenmittel und weitere Unterstützer, um die
verbleibenden Kosten auszugleichen. Eigenbeiträge der Teilnehmenden sind ebenfalls vorgesehen.

Wir versichern, dass wir nach Genehmigung des Antrags alle erforderlichen Rechnungen und
Nachweise gemäß den Vorgaben einreichen werden. Falls Druckerzeugnisse notwendig sind, werden
wir diese in der AStA-Druckerei anfertigen lassen und mit dem AStA-Logo versehen.

Wir danken Ihnen herzlich für die Berücksichtigung unseres Antrags und stehen Ihnen für Rückfragen
jederzeit zur Verfügung. Über eine Einladung zur nächsten Sitzung des Haushaltsausschusses freuen
wir uns und würden diese wahrnehmen, um unser Projekt weiter vorzustellen.

Mit freundlichen Grüßen
Jasem Djami


